
Protokoll 

TeilnehmerInnen: Ortsvorsteher Bernd Fine, Johanna Obitz, Karin Stopperka, Jochem H. Carle, 
Jürgen Will 

Abwesend (entschuldigt) : Gerhard Obitz, Klaus Ullmann 
Abwesend Timotheus Gohl 
Gäste: Bürgermeister Jürgen Mock 

Gemeindevorstand Horst Clößner, Stefan Arch, Jörg Busch, Dirk Jakob, 
Karl-Heinz Eckhardt 

Mehrere Vertreter der Ortsvereine, Interessierte BürgerImien 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung / Begrüßung 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
3. Haushalt 2019 
4. Verschiedenes 

TOP 1 und TOP 2 

Der Ortsvorsteher eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und stellte die 
Beschlussfähigkeit fest 

TOP 3 Haushalt 
Bgm. Mock berichtete: 

e 2019 sind weder Steuer- noch Gebührenerhöhungen geplant. Schmutzwasser werde billiger. 

e Für 2019 ist erstmalig ein Schuldenabbau geplant. 
Da Ehringshausen keine „Schutzschirrngemeinde" ist, ist der Schuldenabbau freiwillig. 

e Der Geschäftsbetrieb der Gemeinde ist mit einem leichten Plus von Ca. 19.000,- € sehr 
knapp geplant. Wenn das Ergebnis negativ würde, müsste die Gemeinde ein Haushalts- 
Konsolidierungsprogriunm auflegen. 

e Die Gemeinde wird 2019 den gemeindeeigenen Wald selbst bewirtschaften. Hessen Forst, 
das die Bewirtschaftung bisher im Auftrag der Gemeinde durchgeführt hat, darf diese 
Aufgabe aus kartellrechtlichen Gründen nicht mehr wahrnehmen. 
Zur Bewirtschaftung wurde der Revierleiter, der diese Aufgabe für Hessen Forst 
durchgefuhrt hat, wurde von der Gemeinde übernommen und eingestellt. Eine Bürokraft der 
Gemeindevenvaltung bekam ihre wöchentliche Stundenzahl aufgestockt, um die anfallenden 
Bürotätigkeiten zu übernehmen. 

e Die Gewerbesteuereinnahmen werden 201 9 wahrscheinlich stabil bleiben. Das ist abhängig 
von der wirtschaftlichen Entwicklung. 
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0 Personalaufwendungen werden um Ca. 165.000,- € steigen. Diese Personalaufwendungen 
entstehen vorrangig aus den Personalaufwendungen füp Kinderbetreuung in den 
Einrichtungen der Gemeinde. 
Die Kinderbetreuung in Katzenfurt ist in Ordnung, in den Lempgemeinden gibt es aber 
bereits Wartelisten. Der gebaute Speiseraum. in Kölschausen brachte nicht die gewünschte 
Entlastung, das Gebäude soll nun aufgestockt werden. 

0 Die Kreis- / Schulumlage wird um rund 284.000,- € steigen. 

0 Das Haushaltsvolumen ist in den letzten 10 Jahren um rund 5 Millionen € (von 13 auf 1 8 
Millionen €1 gestiegen. Das hat diverse Ursachen wie Kinderbetreuung und Brandschutz. 

Das Investitionsvolumen 2019 beläuft sich auf 1,9 Millionen Euro. 

- Bauhof: Geräte und Fuhrpark. 
Multifunktionsgerät / Fahrzeug, Schlepper. 

- Kinderbetreuung, Spielplätze etc. Ca. 45.000,- £ für die Großgemeide. 
- Wasser- und Kanalleitungen in größeren Bereichen Ca. 100.000,- €. 
- Hochbehälter und Brunnen, z. Bsp.: Hochbehälter auf der Dreieiche Ca. 175.000,- €. 
- Klärteichanlage Kölschausen wird evtl. in den kommenden Jahren nicht schaffen, 
geltende Grenzwerte einzuhalten. Evtl. werden die Abwässer in Ehringshausen geklärt 
werden müssen. 

- Dorfplatz Katzenfurt 
Für den geplanten Dorfplatzneubau in Katzenfurt liegt derzeit der Abrissantrag beim Lahn- 
Dill-Kreis vor, zeitgleich läuft die Ausschreibung für den Abriss. Evtl. kann der Abriss bis 
zum Sommer erfolgen, im 2. Halbjahr könnte evtl. mit dem Neubau begonnen werden. 
Geplant sind 250.000,- €. 

- Tuchbleiche Ehringshausen 
Der gut genutzte Parkplatz, der Bereich in Richtung Dill und der Hartplatz sollen fur rund 
345.000,- € neugestaltet werden. 

- Dilltal Fahrradweg 
Der Fahrradweg soll im Bereich der Kerngemeinde umgelegt werden und von der 
Tuchbleiche unter der Dillbrücke hindurch weiter in Richtung Ortstangente verlegt werden. 
Geplant sind Ca. 17.000,- €. 

- Grillhütte Dreisbach 
Für die Grillhüte sollen für Ca. 50.000,- € neue Versorgungsleitungen gelegt werden. 

- Schlüsselacker 
Für den Straßenendausbau im Schlüsselacker sind 280.000,- € eingeplant. 

- Baugrundstücke in Katzenfurt 
Derzeit sind in Katzenfiut keine neuen Baugrundstücke ausgewiesen. 
- Auf der Chattenhöhe sollen, sofern der Kauf des Grundstücks der alten 

Schulturnhalle zustande kommt, bis zu 6 neue Baugrundstücke ausgewiesen 
werden. 

- Auch in der Welschenbachstraße sollen, oberhalb der Vereinsgaragen neue 
Baugrundstücke ausgewiesen werden. 
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- Bebauungsplan Zehnetfrei 1 Borngraben 
Die Planung der Abwasserversorgung muss hier erneuert werden. 

- Buswendeplatz Katzenfurt 
Die Asphaltierungsarbeiten am Buswendeplatz (hinterer Bereich ,,Dreschplatz") 
sind abgeschlossen. 
In einem Einwurf von Besuchern der Sitzung wird die Sinnhafiigkeit der 
Asphaltierung angezwe felt. 
Bgrn. Muck legte dar, dass der Buswendeplatz nicht zum alleinigen Nutzen der 
Busse durchgefiihrt wurde, vielmehr würde damit die Staub- und 
Schmutzbelastung, die den Anwohnern entstünde, drastisch vermindert; zudem 
musste der unfefestigte Platz bisher in jedem Jahr auf Gemeindekosten 
instandgesetzt werden. Diese laufenden Kosten entfielen nun. 

- Gehwegverbreiterung Frankfurter Straße 
Im Rahmen der Erneuerung der Ortsdurchfahrt wurde der Gehweg im Bereich des 
gegenwärtigen Dorfplatzes in Fahrtrichtung Ehringshausen verbreitert. Dadurch 
wird die ehemals gefährliche Benutzung des sehr schmalen Gehweges merkbar 
sicherer. 

- Instandsetzung Fahrbahndecke Frankfurter Straße 
Im Zuge der Sanierung der Straßendecke der B277 Im Bauabschnitt 1 - Frankfurter 
Sraße, wurde dort eine sehr unebene Fahrbahndecke aufgebracht. Diese soll nun irn 
Frühjahr 2019 erneut mit einer, diesmal ebeneren, Decke versehen werden. 

- Digitale Dorflinde 
AIle Ortsteile werden mit einer „Digitalen Dorflinde" ausgestattet. Hierbei handelt 
es sich um einen W-Lan Hotspot, der vom Land mit 1.000,- € pro Ortsteil gefordert 
wird. 
In Katzenfixt wird der Hotspot im Bereich Bürgerhof 1 Bahnhof errichtet. 

- Bürgerhof Katzenfurt 
Die Pächterin will im Bürgerhof im Februar 201 9 den Gatsraum renovieren. Die 
Gemeinde wird hierzu einen Zuschuss gewähren. 

- Neubau Trauerhalle Katzenfurt 
für den Neubau der Trauerhalle sind für 2020 400.000,- € im Haushalt eingestellt 
worden. 

- Ruhende Fußgängerampel Frankfurter Straße 
Die Errichtung einer ruhenden Fußgängerampel in der Frankfurter Straße auf Höhe 
des Backhauses, wird frühestens nach dem Aufbringen des neuen Straßenbelages 
dort vorgenommen. Die Funktion der Ampel wird analog zur bestehenden Ampel 
in der Ortsmitte eingerichtet. Beide Ampelanlagen sollen dann aber im 24 / 7 
Betrieb geschaltet werden. 

Der Ortsbeirat beschließt mit 5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen, einstimmig der 
Haushaltssatzung und dem Haushaltsplan der Gemeinde Ehringshausen für das Jahr 2019 
zuzustimmen. 
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TOP 4 Verschiedenes 

Parkproblerne Ehringshausen 
Durch Laternenparker wird die Ortsdurchfahrt der B277 in Ehringshausen im Bereich der 
Ortsausfahrt in Richtung Werdorf stark eingeengt. Die Gemeinde plant hier Parkflächen auf den 
Gehwegen einzurichten, um die Fahrbahn wieder besser nutzen zu können. 

Parkproblem Alte Schulstraße 
In der Alten Schulstraße wird zu Zeiten wo Kinder in den Kindergarten gebracht oder von diesem 
abgeholt werden, wild entgegen der angebrachten Beschilderung geparkt. Die Erzieherinnen sind 
angewiesen, die Eltern gezielt auf das Parkproblem hinzuweisen. 

Winterdienst steiler Fußweg Greifenthaler Straße zur Chattenhöhe 
Anwesende Besucher merkten an, dass der Winterdienst auf bezeichnetem Weg sehr schlecht 
funktioniere, an einigen Frosttagen sei der Weg nur unter großer Gefahr begehbar gewesen. 

Tempolimit Chattenhöhe 
Anwesende Anwohner der Chattenhöhe regen an, im Bereich Chattenhöhe 
Geschwindigkeitsmessungen durchzuführen und gegebenenfalls ein Tempolimit einzurichten. 

Da keine weiteren Punkte vorlagen, wurde die Sitzung um 2055 Uhr geschlossen. 

Protokollführer Vorsitzender 
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